
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DELLA TUSCIA - DAFNE 

CORSO DI LAUREA “GESTIONE SOSTENIBILE DELLE FORESTE E DEL VERDE 

URBANO” 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO 

13 MARZO 2024 

 

Si è riunito telematicamente il Consiglio del Corso di laurea in Gestione sostenibile delle foreste e del 

verde urbano dal giorno 13 marzo 2024 ore 13.00 al 14 marzo ore 15.00 per discutere il seguente ordine 

del giorno: 

 

1. Comunicazioni 

2. Approvazione del verbale del 22 novembre 2023 

3. Organizzazione didattica 

 

Sono presenti: 

 

Nome Cognome Ruolo Presenza 

Laura  Cancellieri Docente  
Andrea  Colantoni  Docente  

Angela   Lo Monaco Docente, AQ, GdR 
X 

Alvaro Marucci  Docente  

Riccardo  Primi  Docente 
X 

Maria 

Nicolina Ripa Docente, AQ, GdR 
X 

Bruno Ronchi Docente 
X 

Gabriele  Sabato Docente 
  

Simone  Severini Docente 
X  

Ciro Apollonio Docente 
X 

Stefania  Astolfi  Docente, AQ, GdR 
X 

Roberta Bernini  Docente 
X 

Mario Contarini Docente 
X 

Alfredo Di Filippo  Docente 
  

Sergio  Madonna  Docente 
 X 

Angelo  Mazzaglia Docente 
X 

Rosario Muleo  Docente 
X 

Paolo Nobili Docente 
X 

Rodolfo Picchio  Docente, AQ, GdR 
  

Simone  Priori  Docente, AQ, GdR 
X 

Fabio  Recanatesi Docente, AQ, GdR 
X 

Roberto Ruggeri Docente 
X  
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Marco  Simeone  Docente 
X 

Stefano  Speranza  Docente 
X 

Francesco Solano Docente 
  

Lorena  Remondini Amministrativo 
  

Giorgia Polegri  

Rappresentante degli 

studenti 
  

Elena  Di Mattia AQ, GdR 
  

Andrea Petroselli AQ, GdR 
X 

 

La prof. Lo Monaco ringrazia tutti i partecipanti che contribuiscono al buon funzionamento del Corso di 

Studio. Purtroppo, la riunione del giorno 11 marzo non ha raggiunto il numero legale degli incardinati. 

Pertanto, il presidente, stante la necessità di approvare il verbale del 22 novembre e l’organizzazione 

didattica, convoca in urgenza il Consiglio in forma telematica, redigendo questo verbale. 

Informa che ha invitato anche i componenti dell’AQ, che non hanno insegnamenti nel CdS. 

 

1) Comunicazioni  

1.1 Premio della Fondazione UNA denominato “Digital Race” 

Gli studenti del secondo anno di GESFOV, divisi in due gruppi, hanno partecipato al Premio “Digital 

Race” presentando dei video. L’obiettivo è stato coinvolgere gli studenti universitari nello sviluppo di 

idee progettuali innovative per la conservazione e gestione della fauna selvatica, premio istituito dalla 

fondazione UNA. La prof. Lo Monaco ha ricevuto comunicazione dagli studenti che il gruppo La Banda 

del Caspari ha conseguito il secondo premio della giuria per il video prodotto. 

Tutto il consiglio esprime le congratulazioni agli studenti che hanno partecipato e in particolare al gruppo 

di studenti. La targa di riconoscimento verrà esposta per ora nell’INFOPOINT del DAFNE, in attesa di 

trovare una collocazione più visibile. 

Ha suggerito agli studenti di produrre anche un breve video di presentazione dell’attività che hanno svolto 

per poi inviarli al Prof. Cecchini per una post-produzione. Il video potrà così essere pubblicato sul canale 

you tube del Dipartimento. 

 

1.2 Pratiche studenti  

Il Presidente comunica che sono state esaminate dalla Commissione pratiche studenti, le richieste di 

Bellacima, Chiamante, Selis Menegon, Terzoli, Visco. La commissione studenti ha esaminato il transcript 

of records di Mateo Lazri e Rudi Durim Dollenga. Queste pratiche sono già passate in Consiglio di 

Dipartimento.  

 

1.3  Studenti doppio diploma con AUT ed ERASMUS con Albania 

Sono giunti in dipartimento 4 studenti provenienti dall’Albania, dei quali un parla albanesi 4, due doppio 

diploma 2 ERASMUS normale. 

La prof. Lo Monaco rende noto che gli studenti albanesi stanno frequentando alcune lezioni e che 

prossimamente ci sarà una riunione con gli uffici del rettorato interessati. 

 

1.4 Iscrizioni  

La prof.ssa Lo Monaco comunica l’andamento dei dati delle iscrizioni/immatricolazioni. Il numero di 

iscritti al primo anno è alla data attuale analogo a quanto riscontrato nell’AA 2022/2023. 

Come richiesto nella riunione del 6 dicembre in rettorato e dal Direttore ha stilato un “piano di rientro”. 

Non nasconde che dovranno essere prese in considerazione anche alternative al mantenimento del corso, 

come indicato dal Direttore nella Commissione Didattica del 6 marzo scorso, perché il Dipartimento 

potrebbe essere penalizzato nel suo sviluppo futuro. 

 

1.5 Regolamento didattico 

Il presidente comunica che ha elaborato una bozza di regolamento didattico che è stato inviato ai docenti 

del Corso di Studio per le considerazioni. In considerazione di alcune osservazioni, la prof. Lo Monaco 



rivedrà il testo e in un prossimo consiglio verrà sottoposto all’approvazione del cds, così da proseguire 

l’iter per la pubblicazione sul sito di Ateneo. 

 

1.6 A seguito dell’e-mail ai presidi di qualità di Dipartimento e di Ateneo, e ai docenti del CdS per 

conoscenza, riguardo alcune criticità sulle schede degli insegnamenti, il Prof. Sestili ha comunicato, per 

le vie brevi, che presto ci sarà un controllo a tappeto dello stato di compilazione delle schede degli 

insegnamenti. 

La criticità della compilazione era stata anche segnalata dall’Advisory Board che ha richiesto un puntuale 

incontro sui programmi, in modo da verificare se gli obiettivi formativi del corso sono supportati dagli 

insegnamenti. Tale riunione è prevista a settembre. Il verbale della riunione è presente sul sito del CdS. 

Inoltre, il prof. Sestili chiede che, se si ravvisano malfunzionamenti o schede cancellate, di fare 

segnalazione al presidio prima di operare le modifiche, in modo che si possa fare un controllo anche sul 

programma di gestione delle schede. 

 

2) Approvazione del Verbale della seduta del 22 novembre 2023 

Il Prof. Apollonio ha comunicato di essere stato assente a quella riunione e di non aver accettato l’incarico 

di orientamento in quanto impegnato nel corso di Scienze della Montagna. La prof. Lo Monaco ha preso 

nota ed ha modificato il verbale. Il CCS approva, con le modifiche apportate. 

 

3) Organizzazione didattica  

3.1 Stato di avanzamento dei Laboratori Interdisciplinari  

La partecipazione al concorso indetto da Fondazione UNA denominato “Digital Race” ha impegnato 

molto gli studenti nel primo semestre, quindi la prof. Lo Monaco chiede di tenere conto di questo aspetto 

nella didattica legata ai laboratori interdisciplinari. Sentiti i docenti interessati all’attività nel L.I., si è 

addivenuti alla risoluzione di organizzare le attività coordinandole con l’erogazione dei corsi, 

privilegiando aspetti di lavoro personale. È stato proposto di suddividere gli studenti in gruppi ai quali 

verrà assegnata una area nella Riserva Regionale Selva del Lamone; il lavoro di gruppo generale, potrà 

concretizzarsi in una presentazione personale, eventualmente effettuata pubblicamente in una giornata 

dedicata. 

 

3.2 21 marzo Giornata internazionale delle foreste 

La proposta della Prof. Ripa di organizzare una giornata per far conoscere GESFOV alla cittadinanza e 

agli studenti delle scuole superiori è stata autorizzata dal Comune proprio pochi giorni fa. La prof. Lo 

Monaco ringrazia i Proff. Marucci e Ripa per aver seguito tutto l’iter amministrativo. 

La Prof Ripa illustra l’iniziativa e comunica le adesioni ricevute dai docenti, chiedendo al contempo 

l’adesione di tutti: 

Proff. Bianchini, Di Filippo, Picchio, Venanzi, Cancellieri, Lo Monaco. 

Il Prof. Nobili ha comunicato che in quella giornata ha aderito all’invito del prof. Sergio Madonna di 

partecipare alla riunione del POT, altrimenti avrebbe partecipato volentieri. 

Il luogo sarà Valle Faul, luogo adatto a mostrare attività laboratoriali all’aperto. 

 

La prof. Lo Monaco comunica che, sentito il Direttore prof. Monarca, le lezioni del primo, secondo 

e terzo anno, del 21 marzo dalle 9.00 alle 13.00 si terranno a Valle Faul, in modo da favorire la 

partecipazione di tutti gli studenti del CdS.  

 

3.3 La prof Lo Monaco chiede che vengano controllate da ciascuno le schede degli insegnamenti e 

che vengano puntualmente segnalate le criticità, sia a lei che al Presidio. 

 

3.4 Esercitazioni primo, secondo e terzo anno 

Come è noto, è stata prenotata la struttura di Pieve Tesino dal 3 al 7 giugno 2023 e il Prof. Massantini 

sollecita la conferma. La prof. Lo Monaco risponderà al Prof. Massantini, confermando le esercitazioni. 

È necessario individuare i docenti del secondo e terzo anno che accompagneranno gli studenti, tenendo 

conto che il prof. Recanatesi ha comunicato per le vie brevi che sarebbe opportuna una organizzazione di 

esercitazione concomitante del secondo livello. Inoltre, ricorda che l’organizzazione della didattica nella 

sede di Pieve Tesino ha necessità di tener conto dell’anno di corso degli studenti, anche se alcune 



circoscritte attività possono essere comunitarie, la maggior parte deve essere necessariamente riferita alla 

disciplina. 

 

Il Consiglio è chiuso alle ore 15.00 del 14 marzo 2024 

Il Presidente 

Prof. Angela Lo Monaco 

 


